Excélsior Sección: Nacional 2021-03-06 02:58:36

176 cm2

Página: 7 \$12,916.59

1/2

GUERRERO

PRD anuncia que impugnará a candidato de Morena

POR XIMENA MEJÍA

lizett.mejia@gimm.com.mx

Verónica Juárez, coordinadora del PRD en la Cámara de Diputados, anunció que su bancada impugnará ante el Tribunal Electoral Estatal la candidatura de Félix Salgado Macedonio.

Informó sobre las acciones que tomará su bancada luego de que el Instituto Electoral y de Participación Ciudadana del Estado de Guerrero (IEPC) aprobó el dictamen que lo ratifica como abanderado de Morena al gobierno del estado.

Juárez Piña denunció que, ante las acusaciones de múltiples violaciones contra Salgado Macedonio, "Morena sólo montó un teatro para ganar tiempo en tanto el IEPC resolvía sobre las candidaturas a gobernador".

"Queda claro que la resolución de la Comisión de Honor y Justicia de Morena

respecto a reponer el procedimiento de elección de su candidato a gobernador en Guerrero, fue una simulación", reprochó.

Lamentó que Morena no mostrara sensibilidad ante los reclamos de las mujeres.

"En lugar de mostrar sensibilidad frente a la demanda de miles de mujeres que le retiraran la candidatura a Salgado Macedonio, acusado de abuso sexual, Morena montó un teatro y simuló una encuesta, pero nunca retiró el registro ante el IEPC de su candidato", afirmó.



Estrategia

El PRD confía que a través del tribunal electoral se pueda reemplazar la candidatura de Morena en Guerrero.





Excélsior Sección: Nacional 2021-03-06 02:58:36

176 cm2

Página: 7 \$12,916.59

2/2



Foto: Mateo Reyes

La coordinadora del PRD en San Lázaro, Verónica Juárez, reprochó que Morena sólo simuló revisar la candidatura de Salgado.



Legisladoras de Morena exigen a Salgado renunciar

SILVIA ARELLANO CIUDAD DE MÉXICO

Diputadas y senadoras de Morena exigieron a Félix Salgado Macedonio renunciar a la candidatura al gobierno de Guerrero, luego de que la noche del jueves fue validada por el instituto electoral local pese a las denuncias por violación que existen en su contra.

A través de un video en blanco y negro difundido en redes sociales, las legisladoras Lorena Villavicencio, Wendy Briceño, Martha Lucía Mícher (presidenta de la Comisión de Igualdad de Gé-

nero), Antares Vázquez y Jesusa Rodríguez hicieron la demanda.

Afirmaron que "es tiempo de las mujeres" y que "la cuarta transformación y el feminismo son dos movimientos que van unidos por ser progresistas, por lo que no deben confrontarse".

La senadora Mícher señaló: "Perseguimos lo mismo"; mientras que Villavicencio remató: "La libertad y la igualdad". Otras diputadas mencionaron "por eso las mujeres de Morena no podemos quedarnos calladas. Desde esta plataforma exigimos que el

candidato a la gubernatura de Guerrero por el partido de Movimiento de Regeneración Nacional escuche nuestras voces y renuncie a la candidatura".

La senadora Antares Vázquez precisó de manera directa: "Te pedimos, Félix Salgado Macedonio, que renuncies a tu candidatura a la gubernatura de Guerrero".

Una a una, las legisladoras demandaron al político repensar su candidatura, retirarse y escuchar las voces de la militancia que piden que se haga a un lado para que el proceso pueda seguir su rumbo. Mientras tanto, Morena informó que no iniciaría campaña en Guerrero, como lo marca el calendario electoral, porque esperará hasta tener un dictamen final por parte de la Comisión Nacional de Elecciones.

En cumplimiento a la resolución de la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia se levanta la encuesta que permita a la Comisión Nacional de Elecciones valorar perfiles y determinar la candidatura idónea; en los próximos días se dará el resultado y se realizará el registro definitivo.

ASÍ LO DIJO

"Perseguimos lo mismo: la libertad y la igualdad, por eso las mujeres de Morena no podemos quedarnos calladas"

Senadoras y diputadas Video difundido en redes sociales



Página: 1,20,21 \$228,184.54

1/4

FIN DE SEMANA

8MY OCHO **MUJERES** SUBIENDO LA VOZ POR ELLAS

Gorra, Uresti, Soto, Valadez, Venegas, Vélez, Volkóva y Wolfer repasan la fecha

REDACCIÓN M2 - PAGS, 20 Y 21









alzan la voz por sus pares

Les preguntamos sobre la importancia del Día Internacional de la Mujer y su opinión sobre el feminismo; dejamos que sus voces se lean

MARIELA GÓMEZ ROQUERO CIUDAD DE MÉXICO

l 8 de marzo de 1975 se reconoció como el Día Internacional de la Mujer en la Organización de las Naciones Unidas. Y la pregunta después de 46 años es si es una fecha para conmemorar o para celebrar.

De acuerdo con la feminista y abogada con maestría en género, María Vallarta: "Ante la duda, no nos feliciten por ser mujeres, por

favor. De eso no se trata".

Hay varios momentos importantes en la historia de la lucha feminista que han sido determinantes, empezando por el derecho al voto femenino, que en México se aprobó en 1953.

En 1949, la escritora y filósofa francesa Simone de Beauvoir publica *El segundo sexo*, con el que toma la bandera de los dere-

chos de las mujeres en una época en la que solo eran vistas como esposas, madres, hijas o hermanas, y dice: "No se nace mujer, se hace mujer".

En 1968 se pone en la mesa de la ONU el tema de los derechos reproductivos de la mujer y su derecho a decidir sobre su cuerpo, con la pastilla anticonceptiva y la legalización de la interrupción del embarazo.

Los años 80 y 90 reinvindicaron la diversidad sexual, con la participación política y social de las minorías sexuales.

Siglo XXI

A más de 45 años de instaurado el 8M, todavía hay mucho por hacer en el tema de los derechos de las mujeres, tanto en temas de equidad como de seguridad.

De acuerdo con el "Informe global de género 2020" del Foro Económico Mundial: "Al ritmo actual, para cerrar la brecha de género en los ámbitos de la política, la economía, la salud y la educación, todavía faltan 99.5 años para alcanzar el objetivo".

En México están matando más de 10 mujeres cada día, según el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública. "Y nos dicen que somos violentas, que así no se debe protestar, que se respeten los monumentos. Las jóvenes radicales, a las que les dicen 'feminazis', lo cual denota por cierto una falta total de respeto por las víctores cadas de seguridades de segurida

timas del Holocausto y una profunda ignorancia, responden: podemos ser peores", explica María Vallarta.

Consignas como #niunamenos #metoo #rompaelpacto y #yotecreo son recurrentes en las redes sociales, desde donde actualmente se promueve el feminismo y los derechos de las mujeres.

Con información de: Jesús Alejo, Adriana Jiménez, Violeta Moreno, Susana Moscatel, Xavier Quirarte, Ivett Salgado, Leticia Sánchez y Y. Villalpando.





Página: 1,20,21

\$228,184.54





JORGE GONZÁLEZ

Olivia Gorra

Cantantey promotora cultural

"Es una lástima que solo haya una fecha para recordar lo que falta por hacer por las mujeres. Es una tristeza que en este siglo estemos padeciendo y que no se nos haga caso. En lugar de cerrar candados, se abren a la rapiña y nos cortan las alas para que estemos al alcance de la maldad y el exterminio. Es una lástima que no tengamos el apoyo suficiente del gobierno. En International Women's Forum coadyuvamos a que otras mujeres progresen. Es un grupo muy activo, todos los días hay situaciones en las que ayudamos, porque suceden cosas terribles en todas partes. En ocasiones resulta muy frustrante porque no nos damos abasto. Como feminista, siento la necesidad de poner mi granito de arena para defender y hacer algo por las mujeres. Conozco a muchas que han sufrido cosas terribles; es importante sumarse a esta causa que busca terminar con los abusos. Hay mucho por hacer".



Victoria Volkóva

Modelo y actriz trans

"Es una oportunidad de visibilizar, de tomar conciencia de cómo vivimos, de las injusticias, de poder expresartodas las injusticias. Retomando el poder y control mediante la fuerza, hacer visible lo invisible; estar conscientes de lo que hemos pasado como mujeres y como grupovulnerable en la sociedad a través de las generaciones. 8M significa sororidad, alzar la voz, avudar a otras a hacerlo, es inspiración, estarunidas; mostrar lo que hemos pasado, que hemos sido víctimas y no es nuestra culpa. Agarrar vuelo, darnos un espacio seguro". Mi feminismo es abierto, incluyente, amplio como somos las mujeres. Hay diferentes formas de ser mujer, formas de vivir tu realidad, no tienes que vivirlas todas. Soy feminista y siempre lo seré, alzaré la voz por las personas que no pueden hacerlo".



HÉCTORTÉLLEZ

Socorro Venegas

"El 8M es una oportunidad para visibilizar, para hacer que se escuchen más alto las reivindicaciones y demandas de las mujeres en el mundo, luchas que cada día del año están vigentes, como el derecho a decidir sobre nuestro cuerpo o a exigir que alguien señalado de cometer abuso sexual no sea candidato a un puesto de elección popular. Soy feminista, significa que soy

parte de uno de los movimientos sociales más grandes del mundo, uno que tiene tantas formas como mujeres, y que busca generar condiciones de equidad para la mitad de la población en el mundo, en las sociedades profundamente desiguales en que vivimos. Es, también, una postura personal que procuro que permee en todos los aspectos de mi trabajo y de la vida cotidiana".



Lorena Wolfer

Artista, curadora y activista cultural

"Es el día en el que, en un estado feminicida y en una cultura de muerte y violación para las mujeres, salimos a exigir que se respeten todos y cada uno de nuestros derechos. Estamos pidiendo que se respeten nuestros derechos, no son dádivas ni concesiones. Soy transfeminista interseccional. Para mí nombrarme feminista es un orgullo, es indispensable, es una manera de reconocer que estamos en lucha después de casi 30 años de feminicidios, desde que en Ciudad Juárez se registró el primer caso.

Lo que hacen los feminismos es pugnar por una vida digna y por igualdad para todas las personas. Con la pandemia se perdió ese momento por el cual habíamos trabajado y habíamos logrado poner el tema de la vida de las violencias contra nosotras en el centro de la conversación nacional, ese espacio ganado sí se perdió, aunque no la fuerza del movimiento".



\$228,184.54





ESPECIAL

Lucero Soto

"Esta fecha representa una oportunidad para entender la importancia de la mujer en la sociedad; en mi caso, entender que se debe apoyar a las y los productores locales, tener una sustentabilidad con la madre Tierra, que también es mujer. Hacer que la gente se interese por consumir productos locales, que en su mayoría son cosechados por ellas. Yo estoy feliz de que exista el 8M porque es un reconocimiento al valor femenino. Lo más bonito es el respeto entre seres humanos, porque va de ida y vuelta, cuando sientes ese respeto recibes el mismo. Hay situaciones en que se pierde. A cada quien le tocó vivir una época diferente, yo agradezco a mi madre por lo que me dio, pero su época fue muy diferente a la mía como mujer. Lo que me toca es disfrutary hacer que los que vienen después de mí, lo hagan; en esto del feminismo lo primero que debe haber es respeto mutuo para todas y todos".



ESPECIAL

Mónica Vélez

Compositora y cantante

"El 8 de marzo es un recordatorio, es un compromiso para trabajar por la equidad entre hombres y mujeres; un día para mirar lo invisible, lo terrible y para construir otra realidad que es posible.

Soy y me enorgullece nombrarme feminista. Es una postura política ante el mundo y también es una declaración que debe dejar de hacerse con miedo. Es una declaración que es necesario apuntalar con ideas, con semillas, con investigación, con acciones concretas para emparejar el suelo y, del mismo modo, derrumbar los múltiples mecanismos que explotan, anulan, violentan e invisibilizan a millones de mujeres en el mundo entero".



JORGE LUIS MENÉNDEZ

Azucena Uresti

Periodista

"Es una oportunidad para recordar que tenemos muchos pendientes por resolver como el acceso a la igualdad, a la justicia y a la libertad de decisión. Es el símbolo de la lucha que desde hace muchos años, mujeres valientes y decididas, han emprendido buscando que se nos trate como iguales. Seguimos luchando porque las niñas y las mujeres vivan seguras y libres, porque tengamos igualdad de oportunidades y salarios, porque las que siguen condenadas al silencio, tengan voz. Cada día debe ser 8M: no más feminicidios, golpes, acoso ni abuso sexual. No más discursos vacíos y compromisos que se quedan en las palabras. No más silencio. Soy feminista, creo que ninguna persona debe ser relegada por ser mujer. Ninguna persona debe ser discriminada por su género, identidad sexual, raza, religión o creencias. Creo en un mundo en el que todos tengamos un lugar, con nuestras diferencias y nuestras muchas similitudes. Las mujeres estamos aquí v queremos construir una sociedad incluyente, con todos y todas. Que el techo de cristal no se vuelva un techo de concreto".



Fernanda Valadez

"En un país donde los niveles de

violencia contra las mujeres son

tan altos, el 8M es una oportunidad para traer al espacio público la urgencia de enfrentar esa violencia, de reflexionar para generar cambios. Este gobierno ha sido poco receptivo e incluso contrario a la agenda feminista, es un motivo más para ser vocales. Soyfeminista, por supuesto, Es una lucha por erradicar la violencia contra las mujeres, que está en buscadel respeto y la paridad de género, de una convivencia constructiva. Todos los movimientos que respeten los derechos humanos debieran asumirse feministas. Como directora y productora de proyectos autogestivos, he tenido la fortuna de crecer con otras mujeres. Hemos tenido la fortuna de poder elegir a nuestros equipos de trabajo, conformados en su mayoría por mujeres".









Mujeres y democracia

uando el general Nicolás Bravo se encontraba sitiado en la comunidad de Jaleaca (hoy de Catalán), había tomado la decisión de reducir su tropa ante la falta de alimentos, por lo que le ordenó a su lugarteniente Nicolás Catalán que ejecutara a uno de sus elementos por cada 10 soldados para garantizar la comida. Al enterarse, doña Antonia Nava de Catalán, también conocida como La Generala, se presentó ante el general Bravo para

expresarle: —en virtud de que nosotras las mujeres no tenemos armas y no sabemos pelear, venimos a ofrecer nuestros cuerpos para que sirvan de alimentos y se garantice la comida para toda la tropa.

El gesto levantó el júbilo de todos los soldados y los conminó a romper el cerco de los realistas, ahora que se encuentran muy cansados. Así sucedieron los hechos y las tropas del general Bravo salieron adelante.

Años después, uno de los hijos de doña Antonia Nava de Catalán se enlistó en el Ejército Insurgente con el grado de sargento, donde lamentablemente perdió la vida en la toma de Coyuca, razón por la cual Coyuca lleva hoy el nombre de Coyuca de Catalán. Doña Antonia fue trasladada hasta el sitio donde se encontraba el cura Morelos para que éste le procurara consuelo. La respuesta de doña Antonia Nava fue tajante: — no vengo aquí a pedir consuelo, sino a poner a su disposición a los hijos que me quedan para que luchen por la independencia de México.

De ese tamaño es la estirpe de la mujer guerrerense como muchas en nuestro país. Personajes como María Luisa Ocampo, María de la O, Aurora Meza Andraca, Macrina Rabadán, son una pequeña muestra de las mujeres que ha parido Guerrero. A ellas se suman nuevas generaciones de mujeres que han dado un paso al frente, y desde los ayuntamientos y curules legislativas dejanen claro que hoy es tiempo de las mujeres, lo cual se podrá comprobar al terminar el actual proceso electoral, con la integración paritaria del Congreso de la Unión, las legislaturas locales, ayuntamientos y gubernatura.

El 8 de marzo se les celebra, pero su lucha sigue. Vaya, pues, mi reconocimiento a todas las mujeres y al movimiento social que impulsan en Guerrero y el país.

Del anecdotario

Conocí a Andrés Roemer allá por 2003 luego de que recibí una invitación de los directivos de Televisión Azteca para asistir al programa Entre lo Público y lo Privado, conducido por éste. En ese tiempo yo fungía como presidente de la Comisión de Comunicaciones de la 59 Legislatura Federal de la Cámara Diputados.



Recuerdo la pésima impresión que me causó este personaje, desprovisto de un valor esencial como es el respeto. De ese programa salí con muy mal sabor de boca, pues el señor Roemer asumió una conducta fuera de lugar que rompió con la dinámica del programa, y en un tono irónico y burlón me formuló algunas preguntas cargadas de sornay dolo, locual me pareció poco profesional y hasta grosero.

Hoy el señor Roemer por otra circunstancia, pero que dibuja perfectamente su calidad humana, enfrenta investigaciones y denuncias ante la Fiscalía de la Ciudad de México por presuntos delitos sexuales.

Irónicamente, Roemer fue miembro del consejo asesor de la Comisión de Derechos Humanos de 2010 a 2013, y ha dicho que se trata de acusaciones falsas para perjudicarlo. Sin embargo, las denuncias ascienden ya a 21, y varias de sus acusadoras acuden a espacios de noticias con valentía para señalarlo. Esperamos que la fiscalía investigue hasta las últimas consecuencias a este sujeto. Ya basta de impunidad. La vida es así.

* EX GOBERNADOR DE GUERRERO

